

☀ PAGE DES ENFANTS ☀

Voyages Personnels

(Écrit spécialement pour les neveux et nièces de Tante Ninette)

(En Écosse)

VOS ailes sont-elles bien reposées pour un long trajet, car aujourd'hui vous allez me suivre bien loin de la brumeuse Albion, au-delà des mers jusqu'à l'Athènes du Nord.... Non, non, n'ouvrez pas votre histoire de Grèce, vous n'y trouverez pas les renseignements que vous cherchez.... voyez plutôt de vos propres yeux (de l'imagination bien entendu) car tout en causant nous voici arrivés — reposons-nous un instant pour jeter un coup d'œil sur cette ville pittoresque qui se déroule à nos yeux ; elle est située au pied de deux hautes collines "Arthur's Seat, et "Salisbury Crag," un antique château aux tours crénelées la domine ; alentour se déploie une contrée verte et ondulante, et une ligne bleue, d'un bleu intense, coupe l'horizon : C'est la mer du Noret, Des rues étroites et tortueuses nous mènent au vieux quartier de Cannorgate bordé de hautes maisons, noircies par une fumée de plus siècles, et à cinq, six quelquefois dix étages. Ce vieux coin qui paraît avoir conservé toutes les traditions féodales est appelé : garde loo (corruption de : gardez l'eau,) car les ménagères n'ayant point d'endroit commode pour jeter l'eau de leur lessive la lançait tout simplement par la fenêtre, criant gare au passant au-dessous, qui, s'il était un peu sourd recevait un bain à douche, pas aussi confortable que ceux inventés de nos jours ! Nous voici maintenant dans Princes Street, la grande rue commerçante, le centre de la ville. Mais comme elle a l'air différente de ses collègues à Londres, Paris, Vienne et St-Pétersbourg ! (Piccadilly, rue de Rivoli, Graben, Perspective Niesky). Elle monte et elle descend en légères ondulations comme une montagne russe, bordée d'un côté par un touffu feuillage. Admirez le beau monument gothique élevé à la mémoire de Walter Scott poète et romancier et le barde par excellence de l'Écosse légendaire. Un peu plus loin le chemin nous mène

à Holyrood, (Holy-Rod, Ste-Croix) Palace, la demeure des anciens rois Écossais. En regardant le sombre édifice et la chapelle en ruines nous songeons à Marie Stuart, et nous sympathisons bien avec la belle jeune reine de 18 ans, car cette froide mais somptueuse demeure devait contraster péniblement avec ces pittoresques châteaux style-Renaissance, qu'elle venait de quitter. Le vent du soir (véritable bise dans ce pays) semble nous souffler cette jolie et triste parole : Adieu, charmant pays de France, berceau de mon heureuse enfance, Adieu ! te quitter c'est mourir... Et comme par ironie du sort, une grande fontaine aux allégories bizarres, s'élève dans la cour du château et porte le nom de sa persécutrice : Fontaine de la reine Elisabeth !

CHRISTINE DE LINDEN.

Solution des Jeux d'Esprit

Question drôlatique

Quels sont les ouvriers qui ne sont jamais vieux ?

Rép. Les mineurs.

Ont deviné. Marie-Antoinette Gosselin, Chicoutimi ; Margot la Pie, Rimouski ; Jeannot Lapin, Rimouski ; Victoria, Trois-Rivières ; Jules IV, Saint-Joachim ; Antoine, Montréal ; Rosée du matin, t-Hyacinthe.

Histoire de France

Par qui et en quelle occasion furent prononcées ces paroles : "Ralliez-vous à mon panache blanc ; vous le trouverez toujours au chemin de l'honneur et du devoir."

Rép. Ces paroles furent prononcées par Henri IV à ses soldats lors de la bataille d'Ivry, en 1590.

Ont bien répondu : Jeannot Lapin et Margot la Pie, de Rimouski ; Marie-Antoinette Gosselin, Chicoutimi ; Fanny Maurault, Montréal ; Victoria, Trois-Rivières ; Jules IV, Saint-Joachim ; Maurice Bauset, Trois-Pistoles ; Fleurette, Ferriola, Rita M.

Bienvenue à Berthe qui devra n'être plus jamais timide avec Tante Ninette ; à Irène Chabot à qui j'en veux de n'être pas venue avant ; à Margot la Pie et Jeannot-Lapin, en qui je devine avec plaisir deux noms familiers à mes oreilles québécoises.

Un gros merci à Maman d'Antoinette ; pourrais-je lui demander de répéter la charade ? Pendant une courte absence, on a mêlé toutes mes paperesses et je n'ai pu retrouver sa lettre.

TANTE NINETTE.

Correspondance

Chère Tante Ninette,

Si j'avais le pouvoir je donnerais aux bons seulement à ceux qui aiment les enfants la fortune et le bonheur pour que tous les petits enfants soient heureux que cela serait beau.

PETIT JÉROMIEN.

(Agé de 10 ans.)

Chère tante,

Si j'avais la puissance durant un jour, d'abord, je découvrirais les plus malheureux, les délaissés, les pauvres honteux, je les soulagerais ; j'assurerais aux enfants, pauvres comme riches, une instruction proportionnée à leurs talents ; je doterais les artistes de mon pays ; je donnerais le pouvoir aux femmes. Enfin je ferais tout mon possible pour que l'avenir de mon cher Canada soit des plus prospères.

PETITE SŒUR DE FLEURETTE.

(12 ans.)

Tante Ninette,

JOURNAL DE FRANÇOISE.

S'il m'était donné de posséder le pouvoir pendant un jour oh ! alors je voudrais rendre tout le monde heureux. Je ferais cesser les guerres, j'abolirais la tyrannie, le despotisme, je rétablirais les victimes d'injustices dans leurs droits. Enfin je ferais goûter le bonheur à tous.

FLEURETTE.

(14 ans.)

Un charmant enfant blond s'amusa hier à jouer avec un bambin de son âge qu'il voyait pour la première fois, dont il ne comprenait pas le langage, mais qui pleurait à chaudes larmes. Il s'efforçait, le petit gentil, de le consoler et n'y pouvait parvenir. Il demanda à sa maman de lui expliquer pourquoi l'étranger ne lui répondait pas.—C'est que, dit la maman, il est Anglais.—Mais, non, riposte le bébé, il ne peut pas être Anglais, il pleure en français ! Alors la mère le prit dans ses bras et lui dit : Si, mon petit chéri, il est Anglais ! S'il pleure comme toi, il ne faut pas t'en étonner, car vois-tu, tout le monde pleure en français.